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ÉCONOMIES •
 OBJECTIF TENU 
Le compteur des économies réalisées par le service municipal des achats a 
dépassé le seuil des 500 000 € de gain depuis juin 2020.  Exactement 507 636 € 
au 15 mars 2023.
L’année dernière, 114 dossiers ont été traités dont 87 % de négociations ont abouti. 
Parmi les réalisations importantes, on note le marché lié à la voirie pour plus de 8 
000 euros d’économie sur un an. Rappelons aussi la contribution des ventes aux 
enchères de matériels sur agorastore.fr. Le chiffre obtenu aujourd’hui permet le 
financement du nouvel aménagement aquatique du Parc Bécot. (lire page 4)

507 636 €

MARQUAGES 
AU SOL
 DÉTECTION DU RÉSEAU 
 D’ÉCLAIRAGE 
Une reconnaissance du réseau 
d’éclairage public est en cours. D’où 
les marquages au sol inhabituels 
visibles ces derniers jours dans la 
ville. Cette opération de détection 
menée par l’entreprise Activ Réseau, 
permet d’établir une cartographie. Il 
s’agit d’une obligation réglementaire 
destinée à protéger les réseaux 
d’éventuels dommages lors de 
travaux à proximité.

FNACA
 19-MARS
Un public nombreux a assisté le 19 
mars à la commémoration du 61e 
anniversaire du cessez-le-feu en 
Algérie. Le comité Fnaca bien sûr, 
les élus du Conseil municipal, les 
jeunes du CMJ, des responsables 
associatifs et des anonymes venus 
honorer ceux qui ont laissé leur vie 
en tant que soldat. En préambule 
de cette cérémonie, le comité Fnaca 
avait honoré l’un des siens, Serge 
Lemoisson, Costellois, de la Croix du 
Combattant, pour 23 mois sous les 
drapeaux dont 15 en Algérie, à Oran.

DÉCHETS
 NOUVEAUX BACS
La distribution des nouveaux bacs et la récupération des anciens a débuté. Une 
fois livré, vous devez utiliser le bac bordeaux pour vos ordures ménagères. La 

collecte des bacs jaunes destinés aux emballages 
et aux papiers débutera au mois de juin selon un 
planning qui vous sera communiqué. En attendant 
vous devez utiliser les colonnes de tri et ne pas 
les laisser sur la voie publique. Si vous n’avez pas 
répondu à l’enquête de 2022, vous devez contacter 
le 0 805 292 600 (N° vert, appel gratuit), sans quoi vos 
bacs ne vous seront pas remis. ÉCHOS + : lecoteau.fr
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AGENDA

CAFÉ-THÉÂTRE
BONNE SOIRÉE
Jeudi 6 avril 
Salle Fontalon > Roanne - 20 h 00

Dans le cadre de sa saison 
culturelle, la Ville du Coteau et 
l’association Cost’Art vous invitent 
à une soirée café-théâtre autour 
de la pièce Détenus à tout prix, 
une comédie énergique de la 
compagnie lyonnaise du Bistanclac 
avec le Costellois Thomas Giraud. 

Billetterie sur place : 15 € et 25 € : 
place+tapas+boisson

CONCOURS
PÉTANQUE
Samedi 22 avril 
Stade Bécot - 13 h 00

Organisé par l’InterClasses.  
1er prix : un bon d’achat de 80 euros.

FOOTBALL
TOURNOI DU 1ER MAI
Lundi 1er mai 
Aire de jeux du Pré des Bœufs  
8h30-18h00

La 32e édition du tournoi de 
foot 11-13 ans de l’Olympique 
Le Coteau est chaque année un 
événement populaire qui réunit 
sur une seule journée plusieurs 
milliers de personnes, 96 équipes, 
et de nombreux amateurs de 
sport. Buvette et restauration vous 
permettront de ne rien rater du 
spectacle qui débute à 8h30. 

JEUX VIDÉO
FAITES PLACE À LA SWITCH
Jusqu’au samedi 29 avril
Médiathèque de Roannais Agglomé-
ration - Le Coteau
8 avenue Parmentier

La Switch débarque au Coteau avec 
dans ses valises une fournée de 
jeux captivants. De quoi s’offrir des 
séances de musculation des doigts 
tout au long de la journée.

Tout public, entrée libre en 
fonction des places disponibles

CINÉ-CONFÉRENCE
LES SANGLOTS INDIENS DU 
MONT BLANC
Mercredi 24 mai - 20h30
Maison des Sociétés,  
13 rue de la Glacière - 20h30

LES SANGLOTS INDIENS
DU MONT BLANC

Daniel Roche présente 

Film documentaire sur le passé recomposé du 
Malabar Princess et du Kangchenjunga d'Air India

disparus dans le massif du Mont Blanc 

CINÉ-CONFÉRENCE 
Mercredi 24 mai - 20h30

Maison des sociétés 
13 rue de la Glacière - Le Coteau 

 

V
ille du C

oteau - S
ervice com

m
unication - 03/2023Entrée libre 

 

Daniel Roche est l’invité de la 
Ville et de l’association 
Le Coteau d’Hier et de Demain.  
L’ explorateur, d’origine 
roannaise, passionné d’aviation 
et de montagne arpente 
depuis près de vingt ans les 
glaciers autour du Mont Blanc 
à la recherche des vestiges 
du Malabar Princess et du 
Kangchenjunga, deux avions 
d’Air India qui se sont écrasés 
en 1950 et 1966 sur les parois 
du plus haut sommet d’Europe. 
Le film documentaire d’une 
durée d’1h15 retrace ce passé 
recomposé et sera suivi d’un 
débat sur l’aviation et les 
principaux crashes qui se sont 
produits à travers le monde. 

Entrée gratuite
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UNE AIRE DE JEUX AQUATIQUES 
CET ÉTÉ DANS LE PARC BÉCOT
Depuis des années, le parc Bécot fait le bonheur des familles avec sa verdure et ses jeux pour 
enfants. Dès la mi-juillet, une attraction ludique et aquatique viendra renforcer son attractivité 
et répondre aux étés de plus en plus chauds.

MUNICIPALITÉ

« Les canicules qui s’enchaînent 
ont fait germer ce projet 
et ont guidé notre choix », 

explique Thierry Collet, adjoint au 
Cadre de vie et à l’Environnement. 
« L’idée de départ était de conserver au 
Coteau l’esprit nautique qui a prévalu 
dès les années 1960 », souligne le 
maire. Une sérigraphie rappellera 
notamment le club historique des 
Dauphins Costellois. 

L’équipement de loisir d’une surface 
de 250 m2 tient compte des enjeux 
écologiques d’aujourd’hui et de 
demain. « L’utilisation de l’eau restera 
maîtrisée avec une gestion en circuit 
fermé », insiste Clément Verchère 
du Bureau d’études municipal, en 
prévision d’éventuelles restrictions. 

L’intérêt de cet équipement de plein 
air repose sur son aspect ludique et 
social. Il est composé de plusieurs 

jeux rafraîchissants et inclusifs 
pour que les enfants de tout âge 
s’amusent. L’espace étant sans 
profondeur, le risque de noyade est 
exclu et du personnel de surveillance 
ne sera pas nécessaire. Avec cette 
aire aquatique, les familles et la 
population pourront se retrouver 
et partager de bons moments. Par 
ailleurs, la végétalisation du site 
sera étendue avec la plantation 
de nouveaux arbres, mais aussi 
de plantes vivaces. Par ailleurs, du 
mobilier urbain (bancs, poubelles, 
tables de pique-nique et transats en 
bois) sera installé.

L’aire de jeux, gratuite, fonctionnera 
entre 11 h et 18 h 30. Une guinguette 
et des animations accompagneront le 
projet cet été. 

 ÉCHO +  
Investissement : 491 000 €

Cet aménagement est rendu 
possible grâce à la baisse des 
coûts de fonctionnement et 
aux économies réalisées par la 
commune depuis 2020 

Début des travaux : avril 
Livraison : mi-juillet

Le bassin du Parc est toujours 
en assec, car son inspec-
tion l’an dernier avait révélé  
d’importantes fissures. Les 
travaux sont à l’étude. 
Il sera restauré dans un  
second temps.

LUDIQUE. Aire de jeux aquatiques.
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MUNICIPALITÉ

LA PLUS BELLE ARRIVÉE DU 
CRITÉRIUM ATTENDUE AVENUE 

DE LA LIBÉRATION 
Le mardi 6 juin, Le Coteau accueillera une étape de la plus grande course cycliste en France après 
le Tour de France. Le mois dernier, le champion Bernard Thévenet, reconverti en directeur de la 
course, était au Coteau pour présenter l’événement. 

La soirée ou plutôt le show 
organisé au gymnase des Étines 
a rassemblé 300 personnes, 

venues voir et entendre celui qui 
reste le tombeur du roi Eddy Merckx 
avec deux victoires sur le Tour en 
1975 et 1977 et qui s’illustra aussi 
sur le Critérium avec deux titres. 
« Cette année en 2023, la seule occasion 
de gagner pour les sprinters, ce sera au 
Coteau, assure Bernard Thévenet qui 
qualifie déjà  l’avenue de la Libération, 
comme la plus belle arrivée de cette 
édition ».

Après avoir parcouru 191,3 km depuis 
Monistrol-sur-Loire, les coureurs 
termineront l’étape par la côte de 
Neulise puis entreront au Coteau par 
la zone industrielle. Ils emprunteront 

les boulevards de la Poterie, des Étines 
et des Belges. Il sera alors environ  
16 h 27, lorsque le vainqueur franchira  
la ligne d’arrivée à hauteur du  
31 avenue de la Libération, après  
700 m de ligne droite. 

Le dispositif dans la ville sera, ce jour-
là, exceptionnel avec un périmètre 
interdit à la circulation. Les meilleurs 
cyclistes du monde sont attendus. 
Les images de la course seront 
retransmises sur 23 chaînes et dans 
190 pays. Laurent Jalabert assurera les 
commentaires de France Télévision. 
Pour la commune, les retombées 
économiques sont importantes. 
L’organisation mobilise en effet  550 
personnes dont certaines arriveront 
la veille. 

Lors de la soirée présentée par le 
speaker Jean-Claude Comby le mois 
dernier, le maire Sandra Creuzet-Taite, 
n’a pas caché son émotion de voir Le 
Coteau retenue comme ville d’arrivée. 
Elle a remercié l’organisation ASO et 
ses élus Georges Balandier, conseiller 
municipal, Philippe Cramoisan, 
adjoint au sport pour leur contribution 
à la candidature et à la sélection du 
Coteau. 

2023 sera pour notre ville une grande 
année vélo. En effet, le Tour de France 
qui s’élancera de Roanne le 13 juillet 
prochain traversera Le Coteau. Il  ne 
s’agira pas d’une première, puisque 
la première étape Paris-Lyon (467 
km) du 1er Tour en 1903 suivait déjà le 
tracé de la Nationale 7.

PRÉSENTATION. Sandra Creuzet -Taite, maire, entourée de Jean-Claude Comby (speaker), Jean-Luc Matray (maire de Belmont-de-la-Loire), 
Antoine Gutierrez (ex-Costellois et coureur professionnel), Bernard Thévenet, Patrice Verchère (maire de Cours-le-Ville) et Philippe Cramoisan 
(adjoint au Sport). 
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BUDGET 2023

MUNICIPALITÉ

 INVESTISSEMENT

Le budget pour cette année s’équi-
libre à 6 037 000 € en investissement, 
avec pour projet phare l’aménage-
ment des jeux aquatiques dans le 
parc Bécot (attendus début juillet) 
et les travaux du nouveau Parc des 
Berges du Rhins dont la tranche se 
terminera en fin d’année et qui se-
ront partiellement financés par un 
prêt contracté en 2022 au taux de 1 %.

Le programme voirie se voit doté 
de 600 000 €, dont la moitié allouée 
au futur parking de centre-ville an-
noncé sur le tènement situé entre 
le 80-82 avenue de la Libération et 
le passage Damon (ex-Lidl).  Le plan  
« arbres » sera poursuivi à hauteur 
de 62 000 €. Cette année, la ville 
percevra un million d’euros pour la 
vente du terrain qui accueillera le 
programme immobilier le Clos du 
Parc. 

 SUBVENTIONS

Les demandes de subventions FEDER (Europe) et au Département ont 
été formulées. Des projets devraient être fiancés par le Fonds vert 
mis en place début 2023 par l’État pour aider les collectivités à accé-
lérer leur transition écologique, dans le cadre de la renaturation des 
villes. Les subventions d’investissement perçues en 2022 ont atteint  
16 % contre 2 % en moyenne entre 2015 et 2019.

 TAUX DE FISCALITÉ 2023

Les taux communaux d’imposition restent inchangés à savoir : 
Taxe foncière Bâti : 38,51 %
Taxe Foncière Non Bâti : 53,19 %
THRS (résidences secondaires) et THLV (logements vacants) : 12,30 %

Du fait de l’État, une hausse est à prévoir pour les ménages, due à l’évolution 
des valeurs locatives de 7,1 %. Le produit de la taxe d’habitation sur les loge-
ments vacants devrait rapporter à la commune environ 73 000 €.

Chantal Lemasson 
Adjointe aux Finances publiques

 COMPTE ADMINISTRATIF 2022

Le résultat global de clôture 2022 est 
de 790 018 € en fonctionnement et 
de 1 179 180 € en investissement , 
soit un résultat global de 1 969 198 €.  
La capacité d’autofinancement 
nette, après avoir remboursé le  
capital de la dette, est de 816 825 €.  
Suite au sinistre de grêle du 22 
juin, de nombreux bâtiments ont 
été gravement impactés. Les ex-
pertises ont estimé les dégâts à  
3 millions d’euros. Le reste à charge 
de la commune s’élèvera à plus de 
500 000 €. En 2022, une provision 
pour travaux de 301 000 € a été  
enregistrée.

AIRE DE JEUX AQUATIQUES 

PARC DES BERGES DU RHINS
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 FONCTIONNEMENT

Pour la partie fonctionnement, le budget s’équilibre à 9 749 000 €, soit une 
augmentation de 2 389 000 € par rapport au budget précédent, essentiel-
lement liée à la réhabilitation des bâtiments impactés par la grêle. Une  
provision de 120 000 € pour travaux est également enregistrée, car tous ne 
pourront pas être exécutés cette année.

Le ratio « Personnel » par rapport aux charges réelles de fonctionnement, est 
en diminution. Il passe de 61 % à 54 % du budget de fonctionnement et in-
dique que la politique en matière de gestion des ressources humaines mené 
depuis 2020 commence à produire ses effets.

Malgré toutes les fortes augmentations annoncées, les dépenses d’électricité  
et de chauffage sont maîtrisées grâce au contrat passé avec le syndicat 
d’énergie de la Loire (SIEL), grâce au programme d’équipement LED et grâce 
à l’extinction de l’éclairage public une partie de la nuit. Toutefois, une aug-
mentation de 100 000 € est anticipée. 

Parmi les autres charges de gestion courante, on note une hausse de 22 000 €  
pour les assurances, de 35 000 € pour la redevance au Centre de protection 
urbain de Roanne (CPU) liée au nombre de caméras. Enfin, exceptionnelle-
ment cette année, une enveloppe budgétaire est ouverte pour chacun des 
quatre conseils de quartiers afin de répondre aux demandes d’embellisse-
ment et de petits travaux.

Dépenses  BP 2023
 Charges à caractère général 3 157
 Charges de personnel 3 784
  Autres charges de gestion  
courante

1 329

  Charges financières, 
exceptionnelles, autofinancement 
et opération d’ordre

1 479

TOTAL 9 749

Recettes  BP 2023
 Résultat fonctionnement reporté 290
 Impôts et taxes 6 121
  Dotations et participations 668
  Produits des services, de gestion 
courante, exceptionnels et opéra-
tions d'ordre

2 670

TOTAL 9 749

CARREFOUR 
PARMENTIER/
RÉPUBLIQUE :  
« RETOURS POSITIFS » 

Depuis la mi-février, la Ville ex-
périmente l’extinction des feux 
tricolores et l’aménagement à sens 
giratoire du carrefour Parmentier/
République. Finis les ralentisse-
ments qui perturbaient depuis des 
années la circulation et la vie des 
riverains.

« En matière de fluidité du trafic, nous 
avions déjà les retours favorables 
du mini-giratoire Carnot/Parmentier 
terminé en octobre dernier », expose 
Jean-Luc Mardeuil.

Dans cette logique, la réflexion a 
été étendue au carrefour Parmen-
tier/République, qui est l’un des 
plus fréquentés au Coteau avec  
1 300 véhicules/heure en période 
de pointe.

« Nous avons suivi les préconisations 
de l’État et du Département avec un 
giratoire 100 % franchissable pour les 
véhicules lourds, car nous sommes sur 
une route départementale à grande 
circulation », détaille Clément 
Verchère du bureau d’études 
municipal. L’objectif est aussi de 
réduire la dangerosité de ce grand 
carrefour et d’améliorer le chemi-
nement piéton et son accessibilité.

Les premiers retours sont trsè  
positifs, rapporte Jean-Luc  
Mardeuil : gain de temps pour 
les usagers, mais aussi moins de 
bruits et moins de gaz polluants 
pour les riverains.

Si cette période d’observation est 
concluante, la mise en place des 
ouvrages définitifs interviendra au 
cours de ce premier semestre,  
précise Michel Vassoille, respon-
sable du service de la voirie.

CESSION. Le tènement du futur programme Le Clos du Parc
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MUNICIPALITÉ

GRAND JEU DE LA CHANCE - 700 € de lots à gagner

Dimanche 26 mars 
PMH - 13H*

Lundi 3 avril 
11h* 

Samedi 24 juin 
PMH - 16h* 

Fête de l’hippodrome 

Samedi 1er juillet 
16h30* 

dede
 Feurs

Hippodrome
2023

3, Bd de l’hippodrome 42110 Feurs  I  04 77 26 10 45  
contact@hippodromedefeurs.com  I  I  www.hippodromedefeurs.com

Vendredi 7 juillet 
13h*  

Lundi 24 juillet 
 11h* 

Dimanche 3 sept. 
PMH - 13h*

Lundi 4 sept. 
11h* 

Mercredi 20 sept. 
13h*  

AP LES ECHOS DU COTEAU 85x120 03-2023.indd   1AP LES ECHOS DU COTEAU 85x120 03-2023.indd   1 13/03/2023   11:5413/03/2023   11:54

362 ARBRES ONT 
DÉJÀ ÉTÉ PLANTÉS

En 2020, la majorité municipale s’est engagée à planter 700 arbres. 
Aujourd’hui, à mi-mandat, 362 ont été plantés. Tous les quartiers de 
la ville sont concernés. 

Avec les contraintes climatiques et les canicules à répétition, de nouvelles 
variétés sont installées, plus résistantes à la sécheresse, mais également 
moins consommatrices d’eau. Des micocouliers, des chênes verts, font leur 
apparition. « Ce renouvellement dans nos parcs est une urgence car beaucoup 
sont vieillissants. Face aux températures extrêmes, ils se dessèchent et meurent », 
constate Thierry Collet, adjoint à l’Environnement.

Aujourd’hui, des îlots de fraîcheur sont créés dans tous les espaces verts du 
Coteau. C’est le cas en pied d’immeuble. Des rues sont également végétali-
sées et des parkings arborés. Des essences mellifères productrices de nectar 
sont aussi mises en place pour favoriser la biodiversité. Le futur Parc des 
Berges du Rhins accueillera 118 arbres, dont un arboretum.

Plus les espèces végétales seront diversifiées sur notre territoire, moins les 
maladies et les développements parasitaires décimeront des peuplements 
entiers. 56 variétés ont été retenues.
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LES ÉCHOS

CMJ
 ZÉRO DÉCHET
Le Conseil Municipal des Jeunes (CMJ) avec le Conseil 
de quartier Les Balmes-Pincourt organisait en mars une 
opération de ramassage des déchets, en partenariat avec le 
label Natur’Nett® auquel la Ville a souscrit. Munis de sacs et 
de gants, ils étaient une vingtaine sur le terrain, encadrés 
par les élus Thierry Collet, Jean-Luc Mardeuil, Georges 
Balandier, Christian Fargeot et Hervé Pépin, président du 
Conseil de quartier. Plus d’un demi-mètre cube de déchets 
a été collecté.

L’ATELIER LOCAVORE
 AU GUIDE MICHELIN
Le restaurant L’Atelier Locavore décroche pour la première 
fois un Bib Gourmand au Guide Michelin. La distinction 
récompense les établissements proposant un bon rapport 
qualité-prix. Guillaume Goutaudier qui a ouvert il y 4 ans a 
fait le choix des circuits courts et propose essentiellement 
des produits locaux pour un menu à partir de 19 €.

ÉCHO + : Nhà Làm, est le nom de la nouvelle table que le 
chef ouvre le 13 avril place du Marché à Roanne (ex-Feel 
Good), avec Lilou, une cuisinière d’origine vietnamienne 
avec qui il a déjà travaillé au Petit Prince.

AMÉNAGEMENT
 BOULEVARD DES ÉTINES
Dans le cadre des travaux de maintenance de la 
voirie et avant le passage de la course du Critérium 
du Dauphiné boulevard des Étines, les rails de 
l’ancien réseau de chemin de fer ont été déposés 
et la chaussée reprofilée avant la pose d’un nouvel 
enrobé. Le cheminement piéton a été sécurisé par 
des bordures sur 35 mètres.

RÉUNIONS PUBLIQUES
 LES COSTELLOIS ASSIDUS

Le mois dernier, la municipalité organisait deux réunions 
publiques. Le 2 mars, pour la présentation du futur Parc 
des Berges du Rhins dont les travaux vont débuter. Une 
semaine plus tard, c’était pour découvrir l’aire de jeux 
aquatique qui sera mise en service cet été dans le Parc 
Bécot. À chaque fois, plus d’une centaine de personnes sont 
venues écouter les explications de l’exécutif municipal et 
des bureaux d’études.
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ASSOCIATIONCOMMERCE

LUMIÈRE SUR  
LES BOUTIQUES ÉPHÉMÈRES

Siméon Chassaing et Eddie Lobel 
ne regrettent pas d’avoir pignon 
sur l’avenue. Le dispositif d’aide 

de la mairie a été pour eux une 
opportunité. Ils le reconnaissent :  
« Nous avons eu la chance de rencontrer 
Chantal Lemasson qui, du départ, a 
compris notre projet. » (lire par ailleurs).

Après un DUT en génie industriel, 
Siméon voulait s’établir à son compte. 
Sa formation lui a donné la maîtrise 
dans de nombreux domaines comme 
l’impression 3D. Dans son atelier, il 
met aujourd’hui sa fibre créatrice au 
service de ses clients. Du travail sur 
mesure et des pièces uniques à base 
notamment de bois ou de métal. En 
visitant la boutique, on découvre 
aussi ses créations personnelles et il 
est possible de se faire plaisir à partir 
de 60 €.

Le parcours d’Eddie est différent. Issu 
d’une famille d’antiquaire, il s’est fait 
une spécialité dans le mobilier du 20e 
siècle et plus particulièrement dans 
le luminaire. Un point commun qui a 

rapproché les deux professionnels. Le 
marchand achète aussi et débarrasse 
meubles et objets anciens. Son 
installation au Coteau lui apporte une 
bien meilleure visibilité, dit-il.

Vous êtes adjointe aux  
finances publiques de la 
Ville, vous n’étiez pas, au 

départ, destinée à vous  
occuper du commerce ?

C’est vrai. J’ai d’abord accompagné 
Nicolas Poujade* à la délégation 
commerce et lorsqu’il a arrêté, j’ai 
poursuivi cette mission, ayant moi-
même été épouse de commerçante 
dans la zone industrielle dans les 
années 1980. Je connais bien les 
commerçants et j’aime le commerce.

Pouvez-vous rappeler le principe 
des boutiques Éphémères ?
Nous aidons les porteurs de projet 
en participant au loyer pendant un 
an à hauteur de 100 € par mois. Les 
propriétaires nous ouvrent les bras 

et les commerçants ne s’engagent 
pas sur un bail de 3 ans. Nous avons 
aussi une boutique réservée aux 
créateurs pour un mois minimum. 
Sur quatre boutiques au départ, trois 
sont aujourd’hui indépendantes. 

Que retenez-vous en deux ans 
d’action ?
16 nouveaux commerces ont ouvert. 
Il faut être attentive aux fermetures, 
sinon cela freine les nouvelles 
installations. Aujourd’hui nous avons 
redynamisé l’avenue côté Pont. 
Victime de notre succès, les locaux 
vacants se raréfient. Deux nouvelles 
boutiques Éphémères ouvrent en avril. 

* Depuis le 21 mars, Nicolas Poujade est le 
nouveau président de l’Office de Commerce 
et de l’Artisanat du Coteau. (OCA)

Une très belle boutique Éphémère, spécialisée dans le luminaire vient d’ouvrir 23 avenue de la 
Libération. Elle associe un créateur et un antiquaire.

QUESTIONS À CHANTAL LEMASSON

BOUTIQUE. Chantal Lemasson adjointe au maire avec Siméon Chassaing et Eddie Lobel

 ÉCHO +  
23 avenue de la Libération. 
Du mardi au vendredi 
13h-18h. Le samedi 10h-12h 
14h-17h

Sur Instagram :

@SIMEONCHASSAING : 
07 85 66 48 41

@GAVROCHE_ANTIK
(Eddie Lobel) : 06 74 68 94 41
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ASSOCIATION

GARAGE TIMMERMANS
29 Boulevard Charles de Gaulle
42120 LE COTEAU

04-77-68-16-97
garagetimmermans@orange.fr

ALPEV VEUT BOOSTER 
LES PLAINES-VARENNES

Deux jeunes Costellois, 
amis d’enfance, viennent 
de former une nouvelle 

association, dont l’acronyme ALPEV 
signifie L’Association des quartiers 
unis Les Plaines et Varennes.
Tous les deux sont étudiants en 
classe de première à Roanne et 
se sont connus sur les bancs de 
l’école des Plaines, fermée en 2019. 
« Depuis cette fermeture et la dispa-
rition de la Chapelle, les gens ne se  
retrouvent plus », observent Loïc  
Cortier, président et Baptiste De-
palle son vice-président. Tous les 
deux veulent ainsi redynamiser le 
secteur des Plaines et de Varennes.
ALPEV a officiellement été créée 
il y a quelques semaines. Depuis, 
l’association compte une cinquan-
taine d’adhérents et organisera le 
dimanche 11 juin, sa première ma-
nifestation. 
« Du gros », commente Baptiste qui 
révèle que le premier coup d’ALPEV 
sera un concert dans la cour de  
l’ancienne école.
Ce jour-là, la scène sera occupée 
par De l’Or en Bulle. Le groupe de 
variété-pop est connu au Coteau, 
pour s’y être produit à plusieurs  
reprises. Mais cette fois, ce sera 

différent, indique-t-on du côté 
d’ALPEV, où on veut garder le sus-
pens. Buvette, jeux et animations 
compléteront le programme.

ALPEV. LoÏc Cortier et Baptiste Depalle

 ÉCHO +  
Contact : 07 68 61 25 40
www.association-alpev.com

CONSEILS DE QUARTIERS : 
PROCHAINES RÉUNIONS
Les prochaines plénières des conseils 
de quartiers auront lieu à la Maison 
des sociétés à 18 h 15 : 
• Les Plaines-Varennes,  
 (nouvelle date) mardi 2 mai 
• Les Étines-Les Guérins, jeudi 4 mai 
• Centre, jeudi 25 mai
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HISTOIRE

LA GRILLADE DES HARENGS 
INTERDITE EN 1909

La rédaction des Échos du Coteau a demandé à 
Simone Pigat, historienne de l’association Le 
Coteau d’Hier et de Demain de retracer une 

anecdote méconnue de l’histoire de la commune. Avant 
d’être reprise dans le Nord de la France dès les années 
1960, les festivités autour du hareng avaient agité notre 
cité de mariniers quelques années plus tôt.

La coutume trouve ses origines dans l’histoire du  
carnaval de Dunkerque au début du XVIIe siècle. Les arma-
teurs offraient alors aux marins-pêcheurs avant de partir 
pour 6 mois à la pêche au hareng un repas et une fête ain-
si que la moitié de leur solde. Beaucoup, ne revenant pas, 
ils laissaient les femmes et les enfants sans rien.

Au Coteau, dès 1884, on s’amusait aussi à faire griller 
des harengs. Les archives racontent que chaque mer-
credi des Cendres, des jeunes gens parcouraient la ville 
faisant griller des harengs en obligeant les jeunes filles 
et même les femmes à goûter ce mets plus ou moins 
propre.

En 1909, l’histoire n’est plus du goût du maire. Didier 
Remontet, le premier magistrat de l’époque revient  
sur la loi autorisant la pratique et signe un arrêté  
d’interdiction...

 ...« Cette coutume surannée doit disparaître, 
peut-on lire. Il est expressément interdit 
aux jeunes gens de se livrer à ce genre 
d’amusement dans la Ville du Coteau. Ceux qui 
contreviendraient au présent arrêté seraient 
poursuivis conformément aux lois. »
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TRIBUNES LIBRES

LE COTEAU, EN ACTION 
TOUS ENSEMBLE

GROUPE DE LA MAJORITÉ 24 ÉLUS

LE COTEAU NOUS 
L’AIMONS AGISSSONS !
GROUPE D’OPPOSITION 2 ÉLUS

UNIS POUR LES 
COSTELLOIS 2020

GROUPE D’OPPOSITION 3 ÉLUS

Mme le Maire n’a pas voulu pré-
senter aux élus d’opposition le 

projet immobilier de « grand stan-
ding » qu’elle a décidé de construire 
parc Bécot sur le terrain de l’an-
cienne piscine.

Seule la majorité a eu le privilège  
d’un exposé en privé par le 
constructeur en amont de la pré-
sentation publique du 21 février.

Si nous voulions nous informer, 
Mme le Maire nous a conseillé de 
façon méprisante d’assister à cette 
réunion publique.

Lors de cette présentation par 
la Sté CHAZELLE nous avons dé-
couvert des esquisses de façades  
d’immeubles sans personnalité, de 
vilains blocs parallélépipédiques de 
bâtiments sans originalité.

Aucune présentation d’apparte-
ment témoin, pas d’étude sérieuse 
sur les besoins supplémentaires en 
parking voitures.

Nous n’avons eu droit qu’à des  
approximations et des déclarations 
d’intentions.

Nous n’avons pas connaissance du 
contrat et des engagements pris 
par la société CHAZELLE qui fait 
apparemment partie des proches 
relations de Mme le Maire. Nous 
ne connaissons pas non plus les  
garanties que cette société offre à 
la commune et à ses futurs clients.

En résumé Mme le Maire a ami-
calement donné l’occasion à cette  
société de lancer sans frais sa  
promotion commerciale.

F.RAFFIN et B. GABERT
bgabert@mairie-lecoteau.fr

SECTEUR BECOT, CENTRALITE DES 
PROJETS

Nous voilà à quelques semaines 
d’une métamorphose d’un bout 

de notre ville, entre terre et eau. 
Bords du Rhins, parc Bécot et site de 
l’ancienne piscine vont connaître de 
nouvelles destinées.
1- L’aménagement des bords du 
Rhins permettra une mise en valeur 
de ce patrimoine paysager et natu-
rel de la commune. La diversité des 
usages est prévue dans l’intérêt de 
toute la population. Nous nous en ré-
jouissons, tout comme nous saluons 
le travail collaboratif entre élu·es de 
la majorité et de l’opposition lors de 
4 commissions municipales (avril 
2021 - juillet 2022). Nous y avons for-
tement contribué. Ainsi, dès le début 
des échanges nous avons proposé 
de revoir l’aspect initialement très  
minéral pour laisser davantage de 
place à un cadre verdoyant et arbo-
ré. Également, nous avons soutenu la 
conservation d’un terrain de tennis, 
l’implantation de plantes grimpantes 
sur la halle Coubertin, de même que 
les usages du parcours et du parc 
soient les plus inclusifs possible. 
Nous soulignons notre satisfaction 
de cette coopération.

2- Ce qui n’est pas le cas du « Clos 
du parc » ! Ce projet immobilier à la 
place de l’ancienne piscine n’a pas 
été concerté. La réunion publique 
du 21/02/23 a dévoilé un programme 
pour riche (plus de 3000€/m² !), fermé 
sur lui-même et non innovant. Cela 
vient gâcher l’opportunité de réaliser 
un « poumon vert » d’exception.

J-P Perrin, L. Silvio, D-M Vailhé
www.facebook.com/unispourlescostellois | 

dmvailhe@mairie-lecoteau.fr

Il y a trois ans, le 15 mars 2020, 
vous étiez 57,21 % à placer notre 

liste, “Le Coteau en action, tous  
ensemble”, en tête de l’élection 
municipale. Aujourd’hui, la ville 
est réellement en action. Nous le  
mesurons au quotidien par votre in-
térêt dans les conseils de quartiers 
et sur les réseaux sociaux.

Je n’ai cependant pas oublié les 
prédictions alarmistes que certains 
écrivaient ici même à propos de 
notre gestion. Malgré le contexte 
économique ambiant  et les consé-
quences de l’orage de grêle de 2022, 
nous venons de présenter un bud-
get privilégiant l’investissement. 
Nous avons su gagner la confiance 
de l’État, du Département et de la 
Région. Le taux de subvention de la 
ville est passé de 2 % avant 2019 à 
16 % aujourd’hui.

Malgré l’augmentation du point 
d’indice des fonctionnaires, notre 
ratio de charges de personnel a 
diminué. Il passe de 61 % du bud-
get de fonctionnement au début 
du mandat à 54 % actuellement. 
C’est le résultat d’une politique de  
gestion des ressources humaines 
privilégiant en interne le mérite et 
les compétences.

À tout cela, j’ajoute les 500 000 
euros d’économies réalisées par 
le service des achats et vous com-
prenez pourquoi je suis heureuse 
de voir nos grands projets sortir de 
terre : le Parc des Berges du Rhins 
et l’aire de jeux aquatiques du parc 
Bécot nouvelle génération.

Sandra CREUZET-TAITE
lecoteauenaction@gmail.com
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ÉTAT CIVIL

NAISSANCES 

Antoine Assié, né à Roanne le 17 janvier
Hanna Sanglé, née à Roanne le 7 février
Callie Thinon, née à Roanne le 23 janvier

DÉCÈS

Jean Bajas, 85 ans, le 27 janvier
Henry Boullier, 95 ans, le 17 février
Jeannine Carré/Richagneux, 83 ans, le 9 mars
François Delorme, 80 ans, le 28 février
Carmen Duran vve Gual, 97 ans, le 5 mars
Marthe Chollet/Ovize, 99 ans, le 9 février
Madeleine Grognet vve Berthomier, 90 ans, le 16 février
Suzanne Jarroux/Chauvelot, 73 ans, le 18 janvier 
Jeannine Lornage/Vial, 92 ans, le 1er février
Victoire Luminet vve Thoral, 93 ans, le 8 janvier
Nemmiche Rahmouna/Déchavanne, 80 ans, le 30 janvier
Christiane Roturier, 99 ans, le 10 février
Henri Sauret, 101 ans, le 6 mars

NÉCROLOGIE 

PASCAL LAIDET 
C’est avec une profonde tristesse que nous avons appris le 1er février la  
disparition de Pascal Laidet, bien connu au Coteau où il était installé comme 
artisan coiffeur depuis 21 ans et Costellois depuis son enfance. Pascal aimait sa 
ville et son métier. Très apprécié de ses clients, il ne manquait jamais de rendre 
service. Malheureusement, la maladie l’a emporté sans qu’il n’ait eu le temps 
de la combattre. Son épouse, Christine, remercie tous ceux qui ont partagé sa 
peine. 

NÉCROLOGIE Pascal Laidet

EX-MAIRE. Jacqueline Brunet

En France, 20 % des Conseils municipaux sont présidés par des femmes. 
Si le chiffre est en augmentation depuis les élections de 2020, certaines 
ont initié le mouvement bien avant. C’est le cas de Jacqueline Brunet, 
aujourd’hui 85 ans, qui a exercé le mandat de premier magistrat dans 
la commune de Villemontais de 2001 à 2008 et qui a élu domicile il y a 
quelques mois au Foyer résidence du Parc.
Retraitée de la ville de Roanne, où elle a notamment eu la responsabilité 
du service du jumelage, Jacqueline a choisi l’établissement du Coteau, en 
partie pour la qualité de sa restauration, a-t-elle confié. 

RENCONTRE AVEC 
UNE EX-MADAME LE MAIRE
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ÉTAT CIVIL
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